

## Ein Hund entdeckt das größte Risiko der Landwirtschaft

### Das neue, spannende Abenteuer mit „Paul, dem Hund vom Bauernhof“

*(Berlin, 05. Juni 2025)* Was viele Menschen freut, kann Landwirten große Sorgen bereiten: Lang anhaltender Sonnenschein sorgt meist für gute Laune. Doch er kann für Verstimmung sorgen, wenn die Sonne zu lange und zu heiß brennt. Auch wenn Regen in zu großen Mengen fällt oder Schnee und Eis zur falschen Jahreszeit das Klima bestimmen sind das Risiken für den Ackerbau und damit für die Landwirtschaft. Denn Wetter ist unberechenbar. Es kann für reiche Ernten sorgen oder sie auch vernichten. Das lernt auch „Paul, der Hund vom Bauernhof“, in der neuen Ausgabe des beliebten (Vor-) Lese- und Malbuchs vom i.m.a e.V.

Der kleine Hofhund Paul begegnet in seinem neuen Abenteuer „Fritze Frosch“. Der ist schlau, denn er erahnt schon, wie sich das Wetter im Laufe des Tages entwickeln wird. – Die neue Bildgeschichte aus der Kinderbuchreihe um „Paul, den Hund vom Bauernhof“ thematisiert das Wetter und dessen Bedeutung für die Landwirtschaft. Kindgerecht wird erzählt, warum für Landwirte wie Bauer Peter die Wettervorhersagen wichtig sind, weil die Landwirte ihre Arbeit darauf einstellen.

So kann z.B. Regen in der Aussaatzeit die Körner wegspülen oder kleine Pflänzchen ertrinken lassen. Frost im Frühling lässt Blüten von Obstbäumen erfrieren und lang anhaltende Hitze oder Hagel können eine Ernte vernichten. Auch am Beispiel verschiedener Pflanzen wird erklärt, wie sich das Wetter auf das Wachstum auswirken kann. Und weil sich Bauer Peter nicht allein auf die Vorhersage des Wetterberichts im Fernsehen verlassen will, schafft er sich eine kleine Wetterstation an. Deren Funktionsweise wird auch im (Vor-) Lese- und Malbuch erläutert.

### Neue Perspektiven durch Hörtexte

Die Erlebnisse von „Paul, dem Hund vom Bauernhof“ sind mit bunten Zeichnungen illustriert, die als Vorlagen für die Ausmalseiten dienen. Zusätzlich gibt es Hörtexte, die mit einem Smartphone oder Computer über QR-Codes im Heft aufgerufen werden können. Darin wird die Geschichte mit neuen Perspektiven vertieft. So wird z.B. erläutert, wie eine private Wetterstation installiert wird.

Die neuen Erlebnisse von „Paul, dem Hund vom Bauernhof“ mit „Fritze Frosch“ sind in Kooperation mit der Vereinigten Hagel Versicherung entstanden. Denn auch die Frage, wie sich Landwirte vor Ernteausfällen und damit hohen wirtschaftlichen Einbußen schützen können, wird thematisiert. Nicht zuletzt geht es auch um das Phänomen der „Wetterfühlbarkeit“. Und natürlich wird die Frage geklärt, ob „Fritze Frosch“ tatsächlich ein Wetterfrosch ist.

Das neue Abenteuer um „Paul, den Hund vom Bauernhof“ und seine tierischen Freunde kann im i.m.a Webshop ([www.ima-shop.de](http://www.ima-shop.de)) bestellt, online gelesen oder heruntergeladen werden.

*Über den i.m.a e.V.:*

*Als gemeinnütziger Verein informieren wir über die Arbeits- und Lebensbedingungen der Menschen, die in der Landwirtschaft tätig sind, und über die Bedeutung der Landwirtschaft für die Gesellschaft. Weil immer mehr Menschen immer seltener Gelegenheit haben, sich selbst ein reales Bild von der Landwirtschaft zu machen, kommt es insbesondere darauf an, bereits Kindern und Jugendlichen durch die Bereitstellung von Lehrmaterialien und mit Hilfe von Pädagogen Einblicke in die heutige Welt der Landwirtschaft zu vermitteln. Die i.m.a-Arbeit wird von den deutschen Bäuerinnen und Bauern getragen und von der Landwirtschaftlichen Rentenbank finanziell gefördert.*

Kontakt:

i.m.a – information.medien.agrar e.V.

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit: Bernd Schwintowski

☎ (030) 8105602-0 📠 (030) 8105602-15 ✉ [presse@ima-agrar.de](mailto:presse@ima-agrar.de) 📍 Wilhelmsaue 37 – 10713 Berlin  
[www.ima-agrar.de](http://www.ima-agrar.de)